

# Quiénes son los nuevos consejeros en la Sofofa de los grupos Matte, Luksic y Angelini

**Cada uno de los principales** grupos económicos del país tienen cuatro consejeros en el gremio: tienen el 20% de los asientos electivos. Esta vez, debutan por los Matte la directora de CMPC, Ximena Corbo; por los Angelini, el gerente general de Arauco, Cristián Infante, y por los Luksic, el gerente general de Enx, Nicolás Correa.



Ximena Corbo, de CMPC Cartulinas; Cristián Infante, de Arauco, y Nicolás Correa, de Enx.

## VICTOR CODRÉ

Los grandes grupos económicos hicieron sentir su peso y consiguieron las primeras mayorías en la última elección de consejeros de la Sofofa, que integran 60 personas y se renueva por mitades cada dos años.

El poderoso gremio de los industriales chilenos tiene un nuevo consejo electivo desde este martes, con la renovación de 30 de sus integrantes, comicios en los que se inscribieron 40 candidatos. Y los grandes conglomerados lograron elegir a todos sus postulantes.

La convivencia entre los grandes conglomerados es matemáticamente equilibrada: los grupos Matte, Luksic y Angelini tienen cuatro consejeros cada uno. Así, en conjunto, suman 12, un 20% del total. Pero los tres grupos consiguieron esta vez elegir a un nuevo consejero en la Sofofa cada uno, sin presencia gremial previa.

Paréntesis: otro cuarto grupo, menos diversificado que los anteriores, pero con un gran peso industrial, tiene también cuatro consejeros, el grupo Sigdo Koppers.

La Sofofa tiene cerca de 170 socios y cada empresa puede elegir, tras un cambio estatutario del año pasado, un solo consejero. Pero los grandes grupos tienen varias empresas socias a través de las cuales presentan sus postulaciones.

Estos son los nuevos consejeros que eligieron los grandes grupos en las últimas elecciones.

## LOS MATTE

El grupo Matte consiguió nuevamente el consejero más votado: Luis Felipe Gazitúa, expresidente de Empresas CMPC, pero que ahora postuló por Entel, ya que dejó su cargo de director en el grupo forestal, y

Empresas CPMC tiene otro consejero electo en la elección de 2023: el gerente general, Francisco Ruiz Tagle. Gazitúa lideró los comicios -igual que en 2021-, con 132 votos. Una precisión sobre el sistema de votación: cada empresa socia puede marcar 30 preferencias cada una.

A Gazitúa y Ruiz Tagle se suma Bernardo Larraín Matte, nuevo presidente de Empresas CPMC, pero que llegó a la Sofofa a través de la eléctrica Colbún. El expresidente del gremio atraviesa su último período como consejero -son máximo tres-, el que termina en 2027.

La novedad de los Matte en esta elección estuvo en la postulación de Ximena Corbo Urzúa, la que obtuvo la segunda mayoría, con 126 votos. Fue postulada por CMPC Cartulinas, aunque la economista es directora de la matriz: Empresas CPMC.

Ximena Corbo es ingeniera comercial de la Universidad Católica y es hija del expresidente del Banco Central, Vittorio Corbo. A Empresas CPMC llegó en 2022, en una elección que elevó la presencia femenina en esa mesa, al pasar de una a tres integrantes en un directorio de nueve. Corbo llegó entonces apoyada por el grupo controlador.

Tiene 53 años y desarrolló una extensa carrera en Nestlé, con responsabilidades locales y regionales. Ya había estado en el consejo de la Sofofa, entre 2019 y 2022, donde había coincidido con Bernardo Larraín.

En 2024 sumó otro directorio: fue seleccionada vía Alta Dirección Pública (ADP) para la mesa de la estatal Empresa Nacional del Petróleo, Enap.

**LOS ANGELINI**

Fue la cuarta mayoría, con 122 adhesiones, pero el más votado entre los postulantes que no habían estado antes de la Sofofa. Cristián Eustaquio Infante Bilbao, 58 años, casado, cuatro hijos, es ingeniero civil industrial de la Universidad Católica y tiene una larga historia en el grupo Angelini.

Infante es el gerente general de Arauco, el brazo forestal del conglomerado, desde

julio de 2011, pero trabaja en la compañía desde 1996, desempeñándose en las áreas comerciales de los negocios de celulosa, maderas y forestal, para luego ocupar el cargo de Gerente de Gestión Corporativa y Director de Región Atlántica.

El nuevo consejero de la Sofofa es deportista y asiste regularmente al gimnasio que está abajo de las oficinas del grupo, en El Golf 50: en noviembre participará en el Ironman de Valdivia.

Lleva 29 años en Arauco y este año puso la primera piedra del proyecto más ambicioso de la compañía: la mayor planta de celulosa del mundo, en Sucuriú, en Brasil.

Con su ingreso a la Sofofa, los Angelini mantienen cuatro cupos en el Consejo: electos en 2023 Andrés Lehuédé (Empresas Copec), Charles Kimber (Pesquera Iquique Guanaye), y Joaquín Cruz (Abastible) se mantienen en el gremio hasta 2027.

**LOS LUKSIC**

El grupo Luksic postuló a tres candidatos en esta elección: dos a la renovación, Rodrigo Hinzpeter, por CCU, y Andrea Tokmann, por Tech Pack; y un nuevo consejero, Nicolás Correa, gerente general de la distribuidora de combustibles Enex.

Los renovaron a los tres. Hasta 2027 también está Macario Valdés, por SAAM.

Hinzpeter fue el noveno candidato más votado y Tokman, la número 12. El debutante fue quien obtuvo la mayor cantidad de escrutinios: Nicolás Correa, casado, cinco hijos, 47 años, ingeniero civil de la Universidad Católica y MBA de la UCLA, California, fue el quinto más votado, con 121 preferencias.

Hincha de Universidad Católica en el fútbol, Correa ingresó a Quiñenco, la matriz del grupo Luksic, a fines 2008, hace 16 años. Se desempeñó como subgerente de desarrollo del holding y en 2011 saltó a Enex, donde fue primero gerente de administración y finanzas. En 2013 asumió la gerencia general de Enex. Antes trabajó en JP Morgan y Copec. ●



Luz Didier, nueva consejera de la Sofofa.